

28. † *Pempelia Zinckenella*. Am ersten Mai bei Ardenza auf der Hutweide gegen Abend, sehr scheu und schwer zu fangen.

29. † *Pemp. carnella*. Von April bis Juni nirgends selten auf trocknen Wiesen.

30. *Pemp. ornatella*. Anfang Juni bei Pratovecchio an sonnigen Berglehnen gemein.

31. †\* *Pemp. adornatella*. Anfang Mai bei Ardenza auf der Badehaushaide bei Sonnenuntergang selten, bei Pratovecchio im Juni auf Rainen und an Waldrändern. [Ein Pärchen, zu den dunklern Exemplaren der *Adornatella* gehörig, ohne irgend einen auffallenden Unterschied, erhielt ich von Mann als *Columbella* Koll. in lit.]

32. *Pemp. subornatella*. Ende Mai bei Antignano einigemal gefangen.

33. *Pemp. palumbella*. Ende Mai bei Pisa auf trocknen Grasplätzen der Sümpfe in jungen Kieferpflanzungen.

34. *Pemp. turturella* Koll. Z. Mon. Phycid. Supplem. Isis 1848, S. 748. In der Mitte Mai zweimal bei Ardenza gef.  
(Fortsetzung folgt.)

## Die entomologischen Schriften von T. Say

zusammengestellt von

**E. D o u b l e d a y.**

Die europäischen Entomologen erhalten in der Regel sehr spät und sehr unvollkommen Kenntniss von den wissenschaftlichen Leistungen ihrer nordamerikanischen Fachgenossen. Namentlich ist dies mit den zahlreichen Schriften von T. Say der Fall gewesen, und noch heute sind mehrere in Deutschland sehr wenig bekannt, fast alle nur sehr schwer zugänglich. Ich glaube daher, dass es vielen Lesern der Zeitung erwünscht sein wird, ein vollständiges Verzeichniss derselben zu erhalten. Ein solches ist von E. Doubleday nach den Angaben von Dr. Harris im Mag. of nat. hist. conducted by E. Charlesworth. New ser. T. III. 1839. p. 139 zusammengestellt worden. Wir drucken dasselbe aus diesem in unsern Privat- und öffentlichen Bibliotheken sehr wenig verbreiteten englischen Journale hier ab. Eine Liste der von andern Autoren in den vereinigten Staaten publicirten entomologischen Abhandlungen beabsichtige ich in einer spätern Nummer nachfolgen zu lassen.

H. Schaum.

1) Description of several new species of North American Insects. Journal of the Academy of Nat. Sciences of Philadelphia. Vol. I. p. 19—23. Published in June 1817.

Enthält 5 Cicindelen, 1 Nemognatha, 1 Zonitis und 1 Diopsis.

- 2) Some account of the Insect known by the name of the Hessian Fly and of a parasitic insect that feeds on it. Journ. Acad. Nat. Sc. Vol. I. p. 45—48 and 63—64. July and August 1817.
- 3) Monograph of the North American Insects of the genus *Cicindela*. — American Philosophical Transactions. New Series. Vol. I. p. 401—426. Published in 1818.
- 4) Descriptions of the Thysanurae of the United States. Journ. Acad. Nat. Sc. Vol. II. p. 11—14. 1821.
- 5) On a South American species of *Oestrus*, which infests the human body. Journ. Acad. Nat. Sc. Vol. II. p. 353—360. Decemb. 1822.
- 6) Descriptions of Insects of the Families Carabici and Hydrocanthari inhabiting North America. Am. Phil. Trans. New Ser. Vol. II. p. 1—109. 1823.
- 7) Descriptions of some new species of Hymenopterous Insects collected during the expedition to the Rocky Mountains under the command of Major Long in 1819—20. Western Quarterly Reporter. Vol. II. No. 1. for Jan., Febr., March. 1823. p. 71—82. Cincinnati Ohio.
- 8) Descriptions of Insects belonging to the order Neuroptera Linn. and Latr., collected by the expedition under the command of Major Long. West. Quart. Report. Vol. II. No. 2 for Apr., May, Jun. 1823. p. 160—165.
- 9) Descriptions of Dipterous Insects of the United States. Journ. Acad. Nat. Sc. Vol. III. p. 9—54 and p. 73—104. 1823.
- 10) Descriptions of Coleopterous insects collected in the Expedition to the Rocky Mountains (356. species). Journ. Acad. Nat. Sc. Vol. III. p. 139—216, 238—282, 298—331, 403—462 and Vol. IV. p. 83—99. 1823 und 1824.
- 11) Account of the Insect (*Aegeria exitiosa*) so injurious to the Peach tree. Journ. Ac. Nat. Sc. III. p. 216—217. 1823.
- 12) Keating's Narrative of an Expedition to the Source of St. Peters River. 8vo. Philadelphia 1824.  
Der Anhang enthält die Beschreibungen von 47 Coleopteren, 1 Orthopteron, 7 Hemipteren, 11 Neuropteren, 74 Hymenopteren und 39 Dipteren von Say.
- 13) American entomology. 3 Vol. 1827—28.
- 14) Descriptions of new American species of the genera *Buprestis*, *Trachys* and *Elater*. Annals of the Lyceum of New York Vol. I. p. 249—268. Febr.—Jun. 1825.
- 15) Descriptions of new Hemipterous (and Orthopterous) Insects collected in the Expedition in the Rocky Mountains.

Journ. Acad. Nat. Sc. Vol. IV. p. 307 — 345. March and April 1825.

- 6) Descriptions of new species of Hister and Hololepta inhabiting the United States. Journ. Acad. Nat. Sc. Vol. V. p. 32—47. June and July 1825.
- 7) Descriptions of new species of Coleopterous insects inhabiting the United States. Journ. Acad. Nat. Sc. Vol. V. p. 160—204, 237—284, 293—304. Decemb. 1825, Nov. and Dec. 1826.
- 8) Note on Le Conte's Coleopterous Insects of North America. ✓
- 9) Descriptions of new species of Hymenoptera of the United States. ✓

Diese zwei Abhandlungen erschienen in einer Zeitschrift, betitelt: Contribution to the Maclurean Lyceum of Philadelphia, welche mit der dritten Nummer einging, die erste im Juli 1827, die zweite im Jan. 1828.

- 0) Descriptions of North American Dipterous Insects. Journ. Acad. Nat. Sc. Vol. VI. P. 1. p. 149—178 and Vol. VI. P. 2. p. 183—188. 1829—30.
- 1) Correspondence relative to the Insect that destroys the Cotton Plant. From the New Harmony Disseminator 1830.
- 2) Descriptions of new North American Insects and observations on some already described.

Diese Abhandlung enthält nur Coleoptera und endet mit einem Theile der Elateriden. Sie wurde zu New Harmony vom März 1830 bis August 1834 in verschiedenen Unterbrechungen gedruckt und bildet einen Octavband von 81 Seiten. Ein Theil ist im 4. Bande der Transactions of the Philosophical Society of Philadelphia New Series 1834 wieder abgedruckt.

- 3) Descriptions of new species of Curculionites of North America with Observations on some of the species already known. 8vo. 30 S. New Harmony Indiana 1831.
- 4) Descriptions of new species Heteropterous Hemiptera of North America. 8vo. 39 S. New Harmony Dec. 1831.
- 5) New species of North American Insects found by Joseph Barabino chiefly in Louisiana. 8vo 16 S. New Harmony Jan. 1832.
- 6) Descriptions of new North American Hemipterous insects belonging to the first family of the section Homoptera of Latreille. Journ. Acad. Nat. Sc. Vol. VI. p. 235.—249 and 291—314. 1830—31.
- 7) Descriptions of new North American Coleopterous Insects with Observations on some already described. Boston Journ. of Nat. Hist. Vol. I. No. 2 for May 1835.

- 28) Descriptions of new species of North American Hymenoptera and observations on some already described. Boston Journ. of Nat. Hist. Vol. I. No. 3. May 1836 and No. 4. May 1837.
- 29) Description of new North American Neuropterous insect and observations on some already described. Journ. Acad. Nat. Sc. of Philad. Vol. VIII. P. 1. S. 9—46. 1839. (Nach dem Tode des Verfassers erschienen.)

---

## L i t e r a t u r.

Die im vorigen Jahre eingetretenen politischen Verhältniss und Störungen haben auch auf meine „Lepidopt. Beiträge“ einen verzögernden Einfluss ausgeübt, da auch der liter. Verkehr naturhist. Schriften gehemmt war. Nun, da wir wieder Ruhe und, so Gott will, Frieden haben und behalten werden, werden auch diese Beiträge wieder ordentlich erscheinen. Es sind bereits 90 Hefte mit 540 Kupfertafeln ausgegeben, ohne die ältern Beiträge, welche aus 24 Heften mit 144 Kupfertafeln bestehen. In dem ich nun die Freunde der Lepidopterologie wiederholt zur fernern Abnahme meiner lep. Beiträge einlade, bemerke ich, dass ich, wie bisher, auch ferner bemüht sein werde, das Meinige zum Besten der naturhistorischen Wissenschaft in diesem Fach nach Kräften zu leisten.

Bestellungen können unmittelbar bei mir, und durch die hiesige Matth. Rieger'sche Buchhandlung, bei allen deutschen Buchhandlungen gemacht werden.

Subscr.-Preis 1 Fl. 24 Xr. rheinl. für das einzelne Heft mit 6 Kupfertafeln. Bei Abnahme des ganzen Werkes bewillige ich einen verhältnissmässigen Rabatt, wenn man sich an mich unmittelbar wendet.

Augsburg, im October 1849.

C. F. Freyer. Lit. H. No. 25.

---

## Nachtrag zur Determinationstabelle.

Noch haben sich erboten:

Herr Eichhoff: für sämtliche Caraboiden, mit Ausnahme der Amaren, für die Genera Ptinus, Anobium, Xylotinus, Ptelinus, Apate.

Herr Kraatz: für das Genus Scydmaenus.

---

## I n t e l l i g e n z.

Einige Exemplare der Monographie über die Anthiciden von Laferté sind zu billigen Preisen durch die Redaction zu beziehen.

# ZOBODAT - [www.zobodat.at](http://www.zobodat.at)

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Entomologische Zeitung Stettin](#)

Jahr/Year: 1849

Band/Volume: [10](#)

Autor(en)/Author(s): Doubleday E.

Artikel/Article: [Die entomologischen Schriften von T. Say 317-320](#)